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Llaman a remar unidos 
para ser sede del BBN) 
Tema fue abordado por autoridades en el seminario Chile y los Océanos: 
Liderazgo azul desde Valparaíso. Destacaron la importancia del tratado. 

Guillermo Ávila Nieves 
La Estrella de Valparaiso 

on el fin de generar C un espacio de en 
cuentro y diálogo 

que destaqueel rol estraté- 
gico dela Región de Valpa- 
raíso como clave para el 
desarrollo sustentable de 

nuestras costas, y así pro- 
mover una visión de lide- 

razgo oceánico en sintonía 
con los desafíos globales y 
el compromiso ambiental 
del país, ayer se realizó el 
seminario Chile y los Océa- 
nos: Liderazgo azul desde 
Valparaíso. 

En la cita, Camila Nie- 
to, alcaldesa de Valparaíso, 
subrayó la importancia 
del Acuerdo sobre la Con- 
servación y Uso Sostenible 
de la Biodiversidad Marina 

(BBNJ) para la Ciudad 
Puerto. “Representa una 
oportunidad: no es menor 
que Valparaíso sea visto 
mundialmente como la se- 
de de un tratado que busca 
posicionar la protección 
de la biodiversidad de los 

océanos y que esa capital 

esté en Chile”. 
Nieto aseguró “tener 

en los próximos cinco 
años, una sede a la altura 

y con los estándares que 
se requieren para ese tra- 
tado en la capital de los 
océanos y centrado en el 

  

SOALARASO 

SOYIV 

| CHILE Y LOS OCÉANOS: LIDERAZGO AZUL DESDE VALPARAÍSO 

X BOLSA DEVALORES) 

  

EL SENADOR LAGOS WEBER FUE UNO DE LOS EXPOSITORES EN LA INSTANCIA. 

Pacífico sur”. Hizo un lla- 
mado a que todos remen 
para un mismo lado: “La 
ciudad no está abandona- 
da y resiste”. 

El gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, puso foco en la 
difusión del Acuerdo: “El 
BBNJ se encuentra muy 
encapsulado, no se trans- 

forma en un esfuerzo país 
y regional. Chile -y nuestra 
región- es oceánica. De 
puertos azules, y el ele- 
mento diferenciador de la 
Región de Valparaíso es 

que aloja a los principales 
puertos del país”. Munda- 
ca acentuó que el puerto 
de Valparaíso “mueve 0.9 

millones de Teus”. Y con 
ello, “la expansión portua- 

  

ria de Valparaíso: tiene 
probabilidad de pasar de 
esa cifra a 2 millones de 
Teus”. “La economía del 
país descansa en los puer- 
tos de nuestra región”. 

En tanto, sobreel trata- 
do BBNJ, el senador (PPD) 
Ricardo Lagos Weber afir- 
mó: “Tiene un componen- 
te científico importante: 
para la comunidad chile- 
na: se le abre portunidad a 

toda nuestra academia, en 
particular a esta región”, 
pero apeló a desafíos sobre 
la comuna: “La conectivi- 

dad y seguridad, tenemos 
deuda. Si queremos posi- 
cionar a Valparaíso, eso es 
fundamental”. Y repasó la 
postergación de la licita- 
ción del llamado Tren Val- 

paraíso-Santiago: “Se pos- 
tergó en este gobierno. Eso 
daña la fe pública”. 

Daniel Hojman, presi- 
dente de Banco Estado, ex- 
plicó el rol de las finanzas 
azules: cómo propiciar in- 
versiones en proyectos con 
un desarrollo marítimo 
sustentable y conserva- 
ción de recursos acuáticos, 
“es una iniciativa pionera 
en Chile y América Lati- 
na”. Puntualizó sobre pro- 
mover una transición ha- 
cia lacarbono neutralidad, 
energética, descontamina- 
ción y biodiversidad. Ade- 
más, que las estrategias fi- 
nancieras “estén alineadas 
con la acción climática y 
una economía azul quere- 
quiera innovación”. O   

  
CONFUSAM.    

LOS FUNCIONARIOS EXPRESARON SU MOLESTIA EN EL MUNICIPIO. 

Funcionarios de la salud 
se manifestaron en plena 
sesión de comisiones 

Sin definiciones se mantie- 
ne en Viña del Mar la dis- 
cusión en el Concejo Muni- 
cipal sobre la propiedad 
presentada por la Corpora- 
ción Municipal (CMVM)en 
el marco del pago de re- 
muneraciones de los fun- 
cionarios de la Atención 
Primaria de Salud (APS). 
Enesecontexto la tarde de 
este martes 22 de julio hu- 
bo sesión de comisión, la 
cual caldeó un poco los 
ánimos en el interior del 
edificio consistorial. 

En el marco de la comi- 
sión, un grupo de dirigen- 
tes locales de los funciona- 
rios además de represen- 
tantes de la Confusam na- 
cional llegaron hasta el sa- 
lón donde se desarrollaba 
la sesión, pero al poco an- 
dar fueron sacados de ese 
piso y se les ordenó bajar al 
nivel inferior. Allí los tra- 
bajadores se manifestaron 
de forma pacífica aunque 
con cánticos. 

“Si bien no hubo un de- 
salojo formal, sí hubo un 
operativo interno de segu- 
ridad dentro del munici- 

pio que a nosotros nos pa- 
reció un poco exagerado, 
puesto que en ningún mo- 
mento planteamos dentro 
del espacio una moviliza- 
ción de carácter violento o 
una funa”, dijo Fabricio 
González, presidente re- 
gional de la Confusam. 

Asimismo, González re- 
marcó que la disminución 

de la escala remuneratoria 
de los funcionarios de las 

categorías A y B “no es al- 
go negociable”. 

Según pudo averiguar 
nuestro medio, avanzada 

la tarde de ayer se efectuó 
una reunión en el munici- 
pio con la participación de 
funcionarios para abordar 
la propuesta nuevamente 
y hoy jueves se efectuará 
otra sesión extraordinaria 
de comisión, donde se 
abordará este tema. O 
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'VALLE FUE RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE VALPARAÍSO. 

Exrector de la UV Aldo Valle asume 
. mañana como ministro de Ciencia 

Sellando sus compromisos 
particulares está el nuevo 
ministro de Ciencia, Aldo 
Valle, cuyo arribo a La Mo- 

neda está previsto para es- 
te viernes. Hasta el cierre 
de esta edición aún no se 
daba a conocer la agenda 
de su primera jornada, pe- 
ro mañana será recibido 
por el subsecretario de la 
cartera, Cristian Cuevas, 
quien quedó como subro- 

gante tras la salida de Ai- 
sén Etcheverry. 

Valle fue rector de la 
Universidad de Valparaíso 

(UV) en tres periodos, en- 
tre 2008 y 2020. En ese 

tiempo también fue vice- 
presidente del Consejo de 
Rectores de las Universida- 

des Chilenas (CRUCH). 
El actual rector de la 

UV, Osvaldo Corrales, des- 
tacó sus capacidades y cua- 

lidades personales. “El 
exrector hizo una contri- 
bución fundamental para 
el sistema de educación su- 
perior al abrir un necesario 
debate sobre el rol de las 
universidades públicas, lo 
cual merece ser destacado 
en esta ocasión”, señaló, 

En el ámbito político, 
Valle ha militado en el PPD 
y el PS. En 2023 fue elegido 
consejero del Consejo 

    

Constitucional (comoinde- 
pendiente apoyado por es- 
te último partido), instan- 
cia en la que fue vicepresi- 
dente. Además fue candi- 
dato a gobernador regional 
de Valparaíso, donde no re- 
sultó electo al obtener el 
20% de los votos, y recien- 
temente coordinador enla 
región de la frustrada came 
paña presidencial de Caro- 
linaTohá. O
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